



「青は藍より出でて藍より青し」

校長 野口博史

本来ですと、そろそろ梅雨入り…という時期ですが、今年はずいぶん季節が早まりました。

新型コロナウイルスの状況は、変異株の脅威もあり、緊急事態宣言の延長となりました。今後もなお一層の予防が必要です。

さて、来る6月4日は「虫歯予防の日」。先日、全校生対象の歯科検診を行いました。検診後、歯科医の先生から「本校の子どもたちの歯の状況は虫歯も比較的少なくとても良い状況にある。」というお話をうかがいました。「きっと家庭での習慣がしっかりとできているのでしょう。」と感心されていました。また、「歯」に関連することといえば、しっかりと噛むことは、肥満防止や言葉の発達、脳の発達などにつながるとともに、唾液に含まれるペルオキシダーゼという酵素の働きにより、ガンの予防や免疫力アップにもつながると言われています。食事の際にはよく噛んで、コロナに負けない免疫力をつけていきたいものです。

ところで、ついこの間、梅雨の合間に大きな虹が出ているのを見ました。あまりに美しいので、思わず見とれていたのですが、その時、学生時代に覚えた色の配列がふとよみがえりました。外側から順に、「赤（せき） 橙（とう） 黄（おう） 緑（りょく） 青（せい） 藍（らん） 紫（し）」…当時、暗記したものが自然と出てきました。その中の「藍（らん）」とは、植物である藍（あい）に由来する色素を由緒とする藍色のことです。虹の七色の一つとして挙げられ、その場合は紫がかかった青を指します。

この「藍（あい）」という色を使って「青は藍より出でて藍より青し」ということわざがあります。これは漢文の『荀子』に出てくる言葉で、「青い色は藍という草から取ってできたものだが、それはそのもとである藍よりもさらに青い」という意味。「出藍之誉（しゅつらんのはまれのほまれ）」とも言われます。本来の意味は、「勉強に励めばより高いところへ達することができる」ということのようにですが、通常は弟子が師を越えることのたとえによく使われます。

日頃、私たち大人は、子どもに何をどのように教えるべきか、考え、悩むことがあります。しかし、子どもたちには、ぜひ、様々な人と出会うことで、「藍より青く」成長してもらいたいと思います。大切な子どもたちを育む我々大人にとって、「出藍之誉」という言葉は非常にうれしい言葉だと言えるでしょう。

青^ハ
取^リ
之^ヲ
於^テ
藍^{ヨリ}
而^シ
青^ク
於^テ
藍^{ヨリ}

《教育実習》

5月17日（月）から6月4日（金）までの期間に教育実習が行われています。本年度の実習生は一人ですが、保健体育を担当してがんばっています。3年生の学年に所属し、主に1組での教育活動に携わっています。緑が丘中の卒業生でもあり、中学生の良き先輩として実習に励んでいます。



《生徒総会》

6月28日（金）に生徒総会が行われました。今年度はコロナ対策として各教室でタブレットを活用しモニター等を見ながらの開催としました。各専門部の活動報告と、クラス討議の意見・要望についての応答を行いました。学級で出た意見を、生徒会中心に検討し生徒総会で報告しました。決まったことはみんなで守って学校生活を向上させましょう。



6月 学校行事予定表

日	曜	学校行事	P T Aその他	給食
1	火	検尿2次		○
2	水	検尿2次		○
3	木			○
4	金	生徒会専門委員会 教育実習(最終日)		○
5	土			
6	日			
7	月	全校朝会(放送) 体育祭練習開始 夏服衣替え 人権尊重強化月間~24日 朝のあいさつ運動~11日8:00~8:15 クラス練習30分		○
8	火			○
9	水			○
10	木			○
11	金			○
12	土			
13	日			
14	月	クラス練習30分		○
15	火	学年体育祭 1・2校時1年 3・4校時2年 5・6校時3年		○
16	水	学年体育祭予備日		○
17	木			○
18	金			○
19	土	三木市総体(陸上)		
20	日	三木市総体(陸上)		
21	月	2年内科検診 クラス練習30分		○
22	火	全校体育祭 午後		○
23	水	全校体育祭予備日		○
24	木			○
25	金	三木市総体1日目		
26	土	三木市総体2日目		
27	日	部活停止		
28	月			○
29	火			○
30	水	期末テスト① ~7/2		